
В СТРАНЕ И МИРЕ

Поэтому приходу на большесотни-
ковскую землю авторитетных инвесто-
ров (руководит компанией Федор Пет-
рович Сенько — в прошлом председа-
тель белорусского колхоза, Герой Соц-
труда, лауреат Госпремии в области 
сельского хозяйства, министр  сельско-
го хозяйства Белоруссии, заместитель 
председателя Совета министров СССР) 
труженики хозяйства были только ра-
ды.

Инвестор уже вложил в развитие 
здешнего сельхозпроизводства более 
30 миллионов рублей, закупил совре-
менную технику.

На 500 гектаров увеличен озимый 
клин. Свыше 1600 гектаров засеяно вы-
сокопродуктивными семенами озимых 
культур лучших современных сортов. 
Все посевы — в отличном состоянии, в 
том числе озимые тритикале, рожь, 
рапс.

Сохранено и развивается животно-
водство. В хозяйстве более 1570 голов 
крупного рогатого скота, в том числе 
530 коров; животные сыты и ухожены. 
Все фермы отремонтированы, полно-
стью реконструированы. Кормов заго-
товлено в достатке — по 30 центнеров 
кормовых единиц на буренку.

За прошедшие месяцы  изменилось 
и настроение людей: зарплата значи-
тельно возросла (средняя по сельхоз-
предприятию — свыше 8—9 тысяч руб-
лей), выплачивается день в день. И же-
лающих устроиться к Сенько предоста-
точно.

— Радует то, что из Орла и Москвы 
люди возвращаются, чтобы работать в 
«Руси», — говорит начальник райсель-
хозуправления З.И. Ноздрина. — Они 
ведь в столице звезд с неба не хватают, 
вкалывают день и ночь, часто живут в 
нечеловеческих условиях: в вагончиках, 

ютятся по углам. Приезжают домой раз 
в неделю, а то и в месяц. Разве это 
жизнь? А в «Руси» зарплата приличная и 
условия труда, по сельским меркам, не-
плохие.

В поисках лучшей жизни в Большое 
Сотниково из Удмуртии недавно при-
ехали семьи Михеевых и Загребиных.

Лидия Михеева — мать шес       терых де-
тей, самому младшему — всего годик. 
Приехала на Орловщину не случайно: 
позвал брат, который не первый год жи-
вет в Большом Сотникове. Ехала в пол-
ной уверенности, что и жилье в «колхо-
зе» получит, и без работы не останется. 

Лидия не ошиблась в самых лучших 
своих ожиданиях. Развитая инфра-
структура села поразила: есть здесь и 
детский сад, и прекрасная школа, мага-
зины — все, что нужно для нормальной 
жизни. Пока Лидия Владимировна уст-
роилась скотницей на ферму, но со вре-
менем надеется «дослужиться» до до-
ярки.

Светлане Загребиной о прошлой жиз-
ни и вспомнить-то нечего: работала на 
ферме в одном из удмуртских хозяйств, 
получала по тысяче рублей, а в самые 
лучшие времена — по полторы тысячи 
рублей в месяц, и те с задержками.

— Уровень жизни в удмуртских селах 
и здесь, в этой орловской деревне, да-
же сравнивать нельзя, — говорит За-
гребина, — здесь у вас все делается для 
того, чтобы крестьяне жили хорошо.

Осталось совсем немного времени, 
и удмуртские семьи поселятся в капи-
тально отремонтированном доме жи-
вотноводов. Для проживания подготов-
лено 14 просторных комнат со всеми 
удобствами.

— В доме животноводов поменяли 
старые оконные рамы на пластиковые, 
привели в порядок полы, провели 
отопление, — рассказывает эконо-
мист ООО «Русь» М.И. Романова. — 
Здесь будут жить и животноводы, ко-
торые придут работать на новый мо-
лочный комплекс.

Строительство промышленного мо-
лочного комплекса на 1200 голов на-
чнется в Большом Сотникове в следу-
ющем году. Местные жители с разви-
тием индустриального молочного про-
изводства связывают большие надеж-
ды: заведут высокопродуктивный скот, 
тяжелый труд будет полностью исклю-
чен, значительно возрастет зарплата, 
появятся десятки новых  рабочих 
мест.

Всего на комплексе (со шлейфом) 
будет содержаться около четырех ты-
сяч голов КРС. Это позволит реализо-
вать за год более 8,5 тысячи тонн моло-
ка, 540 тонн мяса.

Параллельно с подготовкой крупного 
строительства инвестиционная компа-
ния ведет реконструкцию и модерниза-
цию нарышкинского молзавода, до-
ставшегося ей от частного предприни-
мателя в незавидном состоянии: поме-
щение много лет не ремонтировалось, 
оборудование устарело.

Инвесторы вложили восемь милли-
онов рублей, только чтобы запустить 
завод. Наладили отношения с поставщи-
ками, производя своевременные расче-
ты за сырье, введя систему предоплаты 
за молоко.

— В наших ближайших планах — ор-
ганизовать глубокую переработку мо-
лока, — говорит руководитель молзаво-
да В.В. Полякус. — Это необходимо в 
связи с развитием серьезной сырьевой 
базы.

Стоит отметить, что уже сегодня на 
нарышкинском молзаводе работает 
около ста человек, которые так же, как и 
в «Руси», стабильно получают зарплату.

— Хорошо, что пришли инвесторы, — 
говорят урицкие крестьяне, — с их по-
мощью сбережем сельское хозяйство и 
деревню.

Наталья ЗАРУБИНА.

Сбережём деревню
Чуть более года ООО «Русь» работает в составе инвестиционной 
компании «Агротехнология». Этому сельхозпредприятию, многие 
годы считавшемуся одним из самых крепких в районе, в 
последнее время, как и многим другим, приходилось нелегко. 
Самостоятельно, без финансовой помощи извне сохранять и 
развивать производство становилось все сложнее.

Поистине революционные 
во з    можности для агропромыш-
ленного комплекса нашей облас-
ти предоставило участие в при-
оритетном национальном проек-
те «Развитие АПК», принятом по 
инициативе Президента РФ 
В.В. Путина. Особенно масштаб-
ные инвестиционные проекты ре-
ализуются сейчас в его рамках по 
развитию промышленного сви-
новодства. Уже в первые месяцы 
после начала действия проекта 
между администрацией Орловс-
кой области, Минсельхозом РФ, 
правительством столицы, руко-
водством крупного москов ского 
агрохолдинга ЗАО «АВК «Экси-
ма», а также кредитующими Рос-
сельхозбанком, Газпромбанком и 
Сбербанком РФ были подписаны 
соглашения о сотрудничестве в 
строительстве на Орловщине се-
лекционно-гибридного центра 
(Знаменский СГЦ). Центр плани-
ровался в составе 25  производс-
твенных площадок с вводимой 
производственной площадью 1 
млн. квадратных метров и пахот-
ными землями для выращивания 
зернофуражных и других кормо-
вых культур в объеме не менее  
60 тыс. гектаров. 

Основной целью первого по 
столь крупным масштабам меж-
регионального проекта было вы-
ращивание 1 млн. голов  товар-
ных свиней, или производство до 
100 тыс. тонн свинины в год, что 
должно не только полностью 
обеспечивать потребности мясо-
перерабатывающих производств 
АВК «Эксима», но и создавать 
значительный ресурс мяса для 
товарных поставок в другие ре-
гионы России. Не менее важной 
задачей, ставившейся перед 
Знаменским селекционно-гиб-
ридным центром, была органи-
зация производства  чистопо-
родного и гибридного молодняка 
и его поставка на  свиноводчес-
кие предприятия и хозяйства, в 
том числе и в  другие регионы 
России. Все объекты Знаменско-
го СГЦ планировалось построить 
в очень сжатые сроки.

И вот, хотя прошло чуть более 
полутора лет со старта этого ин-
вестиционного проекта, часть 
его объектов уже введена в 
строй, а строительство других 
завершается или близко к завер-
шению. Поэтому нынешний при-
езд представителей Минсельхо-
за РФ, правительства Москвы и 
руководства ЗАО «АВК «Эксима» 
посвящался ознакомлению как с 
уже работающими комплексами, 
так и с завершающим этапом 
строительства других произ-
водственных объектов.

Первую остановку замести-
тель министра сделал на пло-
щадке племенного  завода (нук-
леуса №3) вблизи поселка Гре-
мячий Орловского района. Толь-
ко накануне строители-генпод-
рядчики из ЗАО «Стройиндуст-
рия ПСК» полностью завершили 
здесь все строительные, мон-
тажные и пусконаладочные рабо-
ты и теперь пришли к проходной 
комплекса, чтобы вместе с уже 
принятым на работу и обученным 
обслуживающим персоналом 
участвовать в торжественном от-
крытии комплекса. 

Все технологические процес-
сы по содержанию поголовья, 
получению и выращиванию мо-
лодняка и т.д. автоматизированы 
и управляются с помощью ком-
пьютера. Оборудование (кстати, 
самое современное) здесь, как и 
на всех остальных комплексах 
Знаменского СГЦ, поставлено 
ведущим мировым производите-
лем оборудования для животно-
водческих предприятий — не-
мецкой фирмой «Биг Дачмен».  
Рассчитанный на постоянное со-
держание 600 продуктивных сви-
номаток с полным циклом полу-
чения племенного молодняка,  
при плановых 2,3 опороса этот 
племзавод способен произво-
дить до 15 тысяч  поросят еже-
годно.  

Традиционные хлеб-соль и 
цветы дорогим гостям, и вот к 
микрофону подходит руководи-
тель департамента аграрной по-
литики области В.М. Серов. 

— Проект строительства Зна-
менского селекционно-гибрид-
ного центра  стал  первой ласточ-
кой включения аграрного комп-
лекса Орловщины в националь-
ный проект «Развитие АПК», — 
отметил он. — В кратчайшие сро-
ки освоено более 7 миллиардов 

рублей капвложений, построены 
и уже работают первые свино-
водческие комплексы, а сегодня 
пришла пора принять в эксплуа-
тацию еще несколько сдаточных 
объектов. Строительство центра 
ведется в плановые сроки, па-
раллельно осуществляются под-
готовка кадров, сооружение жи-
лья для молодых специалистов, 
поэтому у нас есть полная уве-
ренность в том, что его главная 
задача — производить к 2010 го-
ду до 1 миллиона поросят в год 
— будет, безусловно, выполне-
на.

Слово предоставляется гене-
ральному директору ЗАО «АВК 
«Эксима» Н.Я. Демину. Сердечно 
поблагодарив администрацию 
Орловской области и правитель-
ство Москвы за всемерную под-
держку этого инвестиционного 
проекта, а строителей — за опе-
ративность и высокое качество 
работ, Н.Я. Демин подчеркнул, 
что создание подобного мощно-
го высокотехнологичн ого произ-
водства и в других отраслях АПК 
позволит России вновь стать ве-
ликой сельскохозяйственной де-
ржавой, способной не только 
обеспечивать собственное насе-

ление основными продуктами 
питания, но и быть ведущим пос-
тавщиком их на мировые рынки.

— Нынешний ввод в эксплуа-
тацию трех комплексов Знамен-
ского СГЦ, расположенных на 
территории двух районов Орлов-
ской области, — отметил Н.Я. Де-

мин, — посвящается единой и 
сильной России, поддержке кур-
са Президента РФ В.В. Путина. 

С рассказа о ходе реализации 
проекта «Развитие АПК» на тер-
ритории всей России начал свое 
выступление заместитель ми-
нистра сельского хозяйства РФ 
А.А. Слепнев. 

— Десятки  миллиардов руб-
лей инвестиций  уже пришли в 
аграрный сектор страны, — ска-
зал он. — Только в животноводс-
тве строятся сотни современных 
комплексов, призванных сыграть 
ведущую роль в значи-
тельном наращивании 
собственного производс-
тва основных продуктов 
питания. Но и на этом фо-
не производ ст венные 
объекты Знаменского 
СГЦ выделяются высо-
чайшим технологическим 
уровнем и уровнем науч-
ного сопровождения, по-
добных которым пока нет 
не только в России, но и 
во всем мире.   

Отметив определяю-
щее значение роли Зна-
менского СГЦ как главно-
го поставщика высо-

коплеменного, в том числе гиб-
р и д н о г о ,  м о л о д н я к а  д л я 
сельхозпред приятий всех регио-
нов России, А.А. Слепнев побла-
годарил за инициативу по созда-
нию подобного производства на 
Орловщине губернатора области 
Е.С. Строева, правительство 
Москвы, а также руководителя 
ЗАО «АВК «Эксима» Н.Я. Демина. 

Теплые слова в адрес руко-
водства Орловской области и 
строителей высказали также ми-
нистр правительства Москвы  
А.И. Бабурин и руководитель де-
партамента животноводства 
Минсельхоза И.К. Рождествен-
ский. 

Под аплодисменты присут-
ствовавших перерезается крас-

ная ленточка, и вот гости области 
и сопровождающие их предста-
вители департамента аграрной 
политики области, администра-
ции Орловского района, строи-
тели, поставщики оборудования 
идут по основным объектам 
плем   завода.  В ходе осмотра да-
ется высокая оценка продуман-
ности проектных решений, хоро-
шему качеству строительных ра-
бот, а также высочайшему уров-
ню технологического обеспече-
ния всего цикла содержания и 
производства племенного скота. 

Следующим объектом посе-
щения представителей Минсель-
хоза и правительства Москвы 
ста   ла площадка, где строятся 
элеватор и мощный комбикор-
мовый завод, способный полно-
стью покрывать потребности 
Знаменского СГЦ в качественных 
кормах. На объекте уже выполне-
на большая часть строительно-
монтажных работ, и к следующе-
му сезону уборки урожая он дол-
жен быть введен в строй дейс-
твующих. 

На территории Орловского 

района гости приняли участие в 
торжественном открытии еще од-
ного свиноводческого комплекса 
СГЦ, рассчитанного уже на 1200 
свиноматок. Здесь к участникам 
митинга обратились также руко-
водители ООО «Знаменский СГЦ» 
Е.Н.  Климова,  ЗАО «Строй-
индустрия ПСК» А.Н. Пилипенко, 
глава райадминистрации В.Н. 
Лог винов и другие. Вновь отме-
тив высочайший технологический 
уровень животноводческих комп-
лексов, они подчеркивали их важ-
ность для экономики региона и 
Орловского района, для создания 
значительного количества новых, 
хорошо оплачиваемых рабочих 
мест.   

Если принимаемые в этот день 

в эксплуатацию комплексы Ор-
ловского района еще только го-
товятся к приемке поголовья, ко-
торое должно поступить сюда в 
первой декаде декабря, то боль-
шинство объектов Знаменского 
СГЦ в Троснянском районе, где 
также побывали участники рабо-
чей поездки представителей ми-
нистерства, уже заполнены элит-
ным свинопоголовьем, в том чис-
ле и гибридным. На нескольких 
площадках здешнего комплекса, 
рассчитанного на единовремен-
ное содержание 4800 свинома-
ток, уже  имеется 3800 голов про-
дуктивных животных с соответ-
ствующим шлейфом молодняка, 
а всего свыше 21 тысячи живот-
ных. Уже в ближайшем будущем 
комплекс планируется вывести 
на проектную мощность, что поз-
волит производить ежегодно 108 
тысяч голов молодняка. 

По завершении поездки гости 
поделились своим мнением об 
увиденном на орловской земле.                

 Заместитель министра 
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  Р Ф 
А.А. Слепнев:

— Тем комплексам, что я уви-
дел на Орловщине, аналогов в 
стра не и мире еще нет. Это про-
рыв не только орловского, но и 
всего российского АПК в новей-
шие технологии, в будущее. Я 
убедился, насколько высок эко-
номический, производственный 
и научный потенциал области, 
которая имеет огромные резер-
вы и возможности для развития 
агропромышленного комплекса.

Министр продовольствия 
п р а в и т е л ь с т в а  М о с к в ы 
А.И. Бабурин:

— Осуществляя всесторон-
нюю поддержку реализации это-
го проекта, правительство Моск-
вы решает очень ответственную 
задачу обеспечения продовольс-

твенной безопасности столицы. 
Огромные объемы производства 
свинины на орловской земле бу-
дут полностью востребованы  пе-
рерабатывающими предприяти-
ями Москвы. Мы высоко ценим 
уровень взаимоотношений с ад-
министрацией Орловской облас-
ти и намерены и дальше укреп-
лять и развивать взаимовыгод-
ное сотрудничество.

Президент Союза свиново-
дов России, генеральный ди-
ректор ЗАО «АВК «Эксима» 
Н.Я. Демин: 

— Полная реализация нашего 
проекта по развитию свиноводс-
тва, в котором кроме Орловщины 
задействовано еще несколько 
регионов, позволит производить 
до семи миллионов голов пле-
менного молодняка в год, что 
покрывает половину потребнос-
ти в нем всего свиноводства Рос-
сии. И мы, я чувствую это по то-
му, как идут дела на объектах Ор-
ловщины, обязательно справим-
ся с этой задачей.

Н.Я. Демин выразил большую 
благодарность губернатору об-
ласти Е.С. Строеву за мощную 
поддержку строительства Зна-
менского СГЦ. Он также отметил, 
что на Орловщине в больших 
объемах свинина будет не только 
производиться, но отчасти и пе-
рерабатываться, для чего на ба-
зе строящегося на территории 
Кромского района предприятия 
по забою скота будет действо-
вать мощное и современное пе-
рерабатывающее производство, 
рассчитанное на выпуск 30 тонн 
колбасных и деликатесных изде-
лий в смену. 

Юрий СЕМЁНОВ.

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ В ДЕЙСТВИИ

«Таких комплексов еще не знала 
не только Россия, но и весь мир»

Такой вывод сделал после завершения своей рабочей поездки по уже 
действующим и еще только сдающимся в эксплуатацию свиноводческим 
комплексам области заместитель министра сельского хозяйства РФ 
А.А. Слепнев. В этой поездке также участвовали руководитель департамента 
животноводства Министерства сельского хозяйства РФ И.К. Рождественский, 
министр продовольствия правительства Москвы А.И. Бабурин, руководитель 
департамента аграрной политики Орловской области В.М. Серов и президент 
Союза свиноводов России, генеральный директор ЗАО «АВК «Эксима» Н.Я. Демин.

Фо то Андрея САСИНА.

ПРЕЗИДЕНТСКИЕ 
ПОПРАВКИ 
В БЮДЖЕТ-2007
Вчера был опубликован подписанный 
президентом В.В. Путиным Закон «О 
внесении изменений в Федеральный 
закон «О федеральном бюджете на 
2007 год». 
Согласно документу показатели доходов 

госбюджета увеличены с 6,96 до 7,44 
триллиона рублей, а его расходная часть 
выросла с 5,46 до 6,53 триллиона рублей. 
Значительная часть дополнительных 
расходов федерального бюджета будет 
направлена на финансирование 
социальных программ. В частности, 
увеличивается объем ассигнований в 
бюджет Пенсионного фонда.

ПОСЛЕДНЯЯ НЕДЕЛЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КАМПАНИИ
Меньше недели остается до выборов 
депутатов Государственной думы 
пятого созыва: в воскресенье свои 
двери распахнут около 96 тысяч 
избирательных участков на 
территории России и 358 участков в 
140 странах.
В предстоящих выборах могут принять 

участие более 108 миллионов российских 
избирателей. По мнению председателя 
Центризбиркома России Владимира 
Чурова, явка 2 декабря может составить 
порядка 60%.
Глава ЦИК утверждает, что система 
избирательных комиссий на 100% готова к 
проведению парламентских выборов. По 
его словам, в ряде зарубежных стран, а 
также в некоторых российских регионах — в 
отдаленных и труднодоступных местностях 
страны, на судах, маяках и полярных 
станциях — уже идет досрочное 
голосование. Однако его результаты станут 
известны только после закрытия 
избирательных участков 2 декабря на всей 
территории страны.

ПЕНСИОННЫЙ ВОЗРАСТ 
УВЕЛИЧЕН НЕ БУДЕТ
Председатель Государственной думы 
РФ Борис Грызлов пообещал, что 
дума нового созыва не позволит 
увеличить пенсионный возраст и 
поменять Конституцию.
По его словам, все граждане России, 

которые получают пенсию, будут ее 
получать и впредь независимо от места их 
проживания. «Это касается северян, 
которые уезжают из этих областей, а также 
всех граждан России, которые проживают 
за пределами России», — отметил Грызлов.

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ 
ВСТРЕЧА
Премьер-министр Белоруссии Сергей 

Сидорский принял участие в работе 
12-го заседания Совета делового 
сотрудничества Белоруссии и Москвы. 

На заседании были обсуждены 
перспективы сотрудничества Белоруссии с 
российской столицей в научной, 
инновационной и продовольственной 
сферах. Речь также шла о реализации 
совместных инвестиционных проектов в 
Москве и Минске. Кроме того, стороны 
согласовали планы взаимных торговых 
поставок на 2008 год. 

Торговые отношения с Москвой 
занимают важное место во 
внешнеэкономических контактах 
Белоруссии. По объему белорусского 
экспорта Москва опережает все 
российские регионы. По данным прошлого 
года, на долю российской столицы 
пришлось почти 34% всего экспорта в 
Россию. 

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ 
ВСТРЕЧА ПРЕЗИДЕНТОВ
В начале декабря состоится встреча 
президентов России и Украины. 
Владимир Путин и Виктор Ющенко 
обсудят вопросы, связанные с 
экологическим бедствием в 
Керченском проливе.
По мнению Ющенко, Украина и Россия 

должны поступать в рамках Конвенции, 
которую они подписали, по безопасности 
на морях. Украинский президент 
подчеркнул, что обеим сторонам 
необходимо поднять планку безопасности, 
изменив требования к транспорту, 
характеристике грузов и особенностям их 
страхования.

ФУТБОЛЬНАЯ 
КАТАСТРОФА
На футбольном стадионе 
бразильского города Салвадор 
обрушились трибуны, в результате 
чего восемь человек погибли, более 
сорока получили ранения.
Инцидент произошел в воскресенье 

вечером, сразу по завершении матча 
местного клуба «Байя» и команды «Вила 
Нова» из штата Гояс. Болельщики «Байи» 
праздновали победу своего клуба, 
означавшую переход во второй дивизион 
чемпионата Бразилии, когда внезапно часть 
верхней трибуны стадиона «Вонте Нова» 
провалилась. Люди падали с высоты около 
20 метров. 

Всего на матче присутствовало около 60 
тысяч болельщиков. По свидетельству 
очевидцев, незадолго до конца встречи 
тысячи человек, которым не хватило 
билетов, прорвались на трибуны. 

По сообщениям информагентств.
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